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2ª parcela da 13º
Empresas têm 
até dia 20 para 
pagar a segunda 
parcela do 13º. A 
2ª parcela equiva-
le ao salário bruto 
do mês de dezem-
bro, descontados 
o adiantamento 
da 1ª parcela, a 
contribuição ao 
INSS e o Imposto 
de Renda. O 13º 
salário é conquis-
ta dos trabalhado-
res desde 1962. 

Comunidade 
LGBTQIAPN+

O ano legislativo 
chega ao fim com 
um saldo relati-
vamente positivo 
para a comunida-
de LGBTQIAPN+. 
Na Câmara dos 
Deputados, dos 
41 PLs apresenta-
dos até outubro, 
relativos a esta 
comunidade, 26 
eram favoráveis 
ao grupo e 15 
contra, o que 
representa 63% 
dos projetos favo-
ráveis. 

Sem água tratada
Dados do estudo 
‘Água e Sanea-
mento nas Escolas 
Brasileiras: Indi-
cadores de Desi-
gualdade Racial 
a partir do Censo 
Escolar' revelaram 
que cerca de 1,4 
milhão de estu-
dantes na rede 
pública em todo o 
país não possuem 
acesso à água 
tratada. A maioria 
é negra.
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Sindicato e CSE na Mahle conversam com metalúrgicos 
de Mogi Guaçu e Jaguariúna para unificar pautas

Metalúrgicos do ABC recebem Superintendente 
Regional do Trabalho 

O Sindicato e o CSE 
(Comitê Sindical 
de Empresa) na 

Mahle, em São Bernardo, 
visitaram na última sexta-
-feira, 13, os Metalúrgicos 
de Mogi Guaçu e Jagua-
riúna, ambos no interior 
paulista, para aproximar as 
entidades que representam 
o Grupo Mahle na região 
e discutir pautas comuns. 
O coordenador de área e 
CSE na autopeças, Marcelo 
Pereira dos Santos, disse 
que os trabalhadores têm 
as mesmas reivindicações e 
a ideia é construir uma rede 

No último dia 12, 
representantes da 
Comissão dos Me-

talúrgicos do ABC com 
Deficiência se reuniram, 
no Sindicato, com o supe-
rintendente regional do 
trabalho, Marcus Mello, 
para debater a inclusão des-
sa parcela da população no 
mercado de trabalho.

De acordo com a dire-
tora executiva do Sindicato 
responsável pelas comis-
sões, Andréa de Sousa, a 
Nega, o encontro foi re-
alizado com o intuito de 
estreitar relações no órgão 
que representa os trabalha-
dores e junto aos compa-
nheiros do Sindicato dos 
Metalúrgicos de Osasco, 
integrantes da agenda. 

“Esses companheiros 
têm uma iniciativa mui-
to positiva em relação à 
contratação de trabalha-

Objetivo é 
construir rede 

para debate 
conjunto. 
Reunião 

aconteceu 
nas sedes das 

entidades 
no interior 

paulista

Pauta da 
Comissão dos 
Metalúrgicos 

do ABC com 
Deficiência 

debateu 
inclusão dessas 

pessoas no 
mercado de 

trabalho
dores com deficiência 
e nós queremos afinar 
essa parceria para que 
também tenhamos bons 
resultados”. 

“Pudemos conhecer 
melhor o trabalho da Supe-
rintendência Regional do 
Trabalho, com o objetivo 
de dialogar com as empre-
sas para que elas não ape-

nas cumpram a cota, mas 
façam, de fato, a inclusão 
dessas pessoas”, declarou a 
dirigente.

O CSE na Delga, em 
Diadema, Alan Ricardo 
Tomaz da Silva, o irmão, 
falou em um mundo mais 
inclusivo. “Queremos um 
mundo inclusivo e com 
oportunidades iguais, res-

peitando cada pessoa com 
sua limitação, esse é nosso 
papel enquanto sindicato". 

“É muito gratificante 
participar de uma cons-
trução dessa, porque além 
de metalúrgica sou mãe de 
uma filha com deficiência", 
frisou a CSE na Scania, em 
São Bernardo, Tereza Apa-
recida Oliveira.

para debate conjunto.
“Apesar de sermos de 

centrais sindicais diferentes, 
os Metalúrgicos do ABC da 
CUT [Central Única dos 
Trabalhadores]; de Mogi 
Guaçu, Força Sindical; e 
Jaguariúna, CTB [Central 
dos Trabalhadores e Traba-
lhadoras do Brasil], o mais 
importante é avançar nas 
pautas”, afirmou. Segundo o 
dirigente, em Mogi Guaçu, 
onde fica a matriz da Mah-
le, por exemplo, há quatro 
mil trabalhadores que já 
negociam pautas que ainda 
não foram levadas à mesa 

de negociação em outras 
plantas.

O coordenador de São 
Bernardo, Jonas Brito, con-
tou que a conversa com os 
sindicatos foi muito pro-
dutiva. “Saímos das reuni-
ões com o compromisso 
da unificação da luta, da 
consciência da organização 
sindical e pautar, em con-
junto, o grupo Mahle com 
as mesmas reivindicações. 
Os trabalhadores também 
precisam estar organizados 
no local de trabalho para 
que possamos avançar por 
melhores condições de 

trabalho, salários e bene-
fícios”.

Para Jonas, a ideia é am-
pliar o diálogo para entida-
des que representam com-
panheiros e companheiras 
de outras plantas, como 
Limeira, Arujá e até em Ita-
jubá, em Minas Gerais. “A 
partir de agora, juntos, po-
demos lutar por uma pauta 
unificada com todos os 
sindicatos que representam 
os trabalhadores e trabalha-
doras na Mahle”. Participou 
ainda das reuniões o CSE na 
fábrica em São Bernardo, 
Adriano Gomide.

Jaguariúna

Mogi Guaçu
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Atentos ao anúncio 
de demissões em 
massa e fechamen-

tos de fábricas da Volks 
na Alemanha, dirigentes 
sindicais das plantas em São 
Bernardo, Taubaté e São 
Carlos estiveram em Brasí-
lia na última semana para 
discutir questões relativas à 
empresa com ministros do 
governo Lula.

As agendas foram reali-
zadas com os ministros do 
Trabalho e Emprego, Luiz 
Marinho; o Ministro Chefe 
da Secretaria de Relações 
Institucionais, Alexandre 
Padilha; e o vice-presiden-
te do Brasil e ministro do 
Desenvolvimento, Indús-
tria, Comércio e Serviços, 
Geraldo Alckmin.

Os sindicalistas dialo-
garam sobre a situação da 
Volks na Alemanha, reafir-
maram os acordos firmados 
no Brasil e discutiram a 
importância das políticas 
do setor para a manutenção 
dos investimentos e das ga-
rantias previstas no acordo.

O diretor administrativo 
dos Metalúrgicos do ABC e 
representante dos trabalha-
dores no Comitê Mundial 
da montadora, Wellington 
Messias Damasceno, ex-
plicou que a intenção da 

“Lembramos 
nosso 
acordo 
firmado no 
ano passado 
que está 
sendo bem 
conduzido”

“As políticas 
públicas são 

vitais, por 
isso temos 

acompanhado 
sempre”

DIRETOR DO SINDICATO SE REÚNE COM MINISTROS EM 
BRASÍLIA PARA DISCUTIR CASO DA VOLKS

Também integraram a agenda representantes nas plantas da montadora em 
Taubaté e São Carlos
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agenda foi conversar com 
o governo a respeito das 
notícias que chegam da Ale-
manha, fazer uma análise 
da conjuntura e destacar os 
acordos firmados no Brasil.

“Lembramos do nosso 
acordo firmado no ano 
passado que está sendo 
bem implementado, já que 
os números na Volks no 
Brasil estão dentro do es-
perado, com previsão de 
lançamentos e aposta nos 
carros híbridos”.

Políticas Públicas
Outro ponto importante 

foi a necessidade de ampliar 
o debate sobre as políticas 
públicas, sobretudo no setor 
automotivo. “Essa é uma ga-
rantia dos investimentos no 
Brasil, com potencial para 
desenvolver ainda mais o 
setor automotivo brasileiro 
e cadeias de fornecedores. 
Enfim, as políticas públicas 
são vitais, por isso temos 
acompanhado sempre”, res-
saltou Wellington.

Ponto a ponto
Com Luiz Marinho, que 

foi presidente dos Metalúrgi-
cos do ABC e trabalhador na 

Volks, a conversa foi sobre 
a defesa dos empregos. Já 
com Alexandre Padilha, 
destacaram as articulações 
que envolvem diretamente 
o governo, e com Geraldo 
Alckmin trataram direta-
mente do tema da indústria 
e das políticas setoriais. O 
dirigente lembrou que no 
último dia 12 foi lançado 
o eixo cinco do Programa 
‘Nova Indústria Brasil’, o 
qual trata justamente sobre 
descarbonização.

“Fizemos esse paralelo 
entre as nossas discussões 
na Volks do Brasil, a relação 
com as políticas do gover-
no federal, e, claramente, 
atualizando o quadro do 
que está acontecendo na 
Europa, que acaba causan-
do preocupação no mundo 
todo”, finalizou.

Anúncio na Alemanha
A Volks rompeu o 

acordo e anunciou que 
planeja fechar pelo me-
nos três fábricas e cortar 
“milhares” de empregos 
na Alemanha. O plano, 
apresentado pela direção 
alemã, inclui uma redu-
ção salarial de 10% e a 
transferência de várias 
atividades do grupo para 
o exterior. Desde então, 
trabalhadores alemães 
estão mobilizados
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Tribuna Esportiva

Corinthians não 
tem interesse na 
contratação do 
meio-campista 
Paul Pogba. Clu-
be vê setor bem 
servido de joga-
dores e conside-
ra investimento 
de alto risco.

Palmeiras e Rony 
estão avalian-
do opções no 
mercado, mas 
tendência é de 
que o atacante 
deixe o clube em 
2025. Camisa 
10 tem recebido 
sondagens fre-
quentes.

O São Paulo 
recusou proposta 
do Santos por 
Luciano. Oferta 
envolvia o tam-
bém atacante 
Lucas Barbo-
sa, que estava 
emprestado ao 
Juventude, e 
uma quantia em 
dinheiro. 

Futuro de Patrick 
no Santos é uma 
incógnita. Con-
testado interna-
mente, meia-a-
tacante não con-
venceu na Série 
B e dificilmente 
será utilizado na 
próxima tempo-
rada.  

Tribuna Esportiva
fotos: divulgação
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4° Encontro da Solidariedade reúne 4226 veículos 
antigos no pátio da Volks

Expediente dos Metalúrgicos do ABC para o fim de ano

O 4° Encontro da So-
lidariedade ABC, evento 
que reuniu mais de oito 
mil amantes de carros 
antigos no pátio da Volks, 
em São Bernardo, arreca-
dou domingo, 15, várias 
toneladas de alimentos 
não perecíveis que serão 
destinados a  entidades 
que atendem pessoas em 
situação de vulnerabili-
dade. 

“Superamos todas as 
expectativas com 4226 
veículos expostos e muitas 
atrações”, afirmou o CSE 
na montadora e membro 
do Conselho da Executiva 
dos Metalúrgicos do ABC, 
José Roberto Nogueira 
da Silva, o Bigodinho. O 
evento foi aberto ao pú-
blico em geral e a todas 
as marcas de automóveis 
antigos, modificados e 
especiais, caminhões, ôni-
bus, 4×4 e motos. 

“Foi um dia maravi-

Sede e Regionais
• A Sede, em São Bernardo, e as Regionais Diadema, Ribeirão Pires e Rio Grande da Serra terão expedientes 

até esta sexta-feira, 20, com retorno na segunda-feira, 6 de janeiro. Plantão dias 26 e 27 de dezembro; 2 e 3 de 
janeiro. Informações pelo telefone 4128-4200. 

Tribuna Metalúrgica
• Amanhã circula na base a revista com a retrospectiva 2024. A equipe da Tribuna retorna segunda-feira, 20 

de janeiro, com a primeira edição de 2025 na terça-feira, 21.

Escola do Sindicato
• Nesta quinta-feira, 19, é o último dia de expediente na Escola Livre para Formação Integral ‘Dona Lindu’, 

na Regional Diadema. Retorno de atendimento ao público pelo WhatsApp (11) 99877-9604 na quarta-feira, 8 
de janeiro; e presencial terça-feira, 14. Inscrições abertas para sócios e dependentes a partir de quinta-feira, 9, 
aos cursos Comandos Elétricos, Inspetor de Qualidade com Matemática Aplicada, Informática - Pacote Office 
e Eletricista Instalador com Matemática Aplicada. Informações, acesse smabc.org.br/escola.

Clube de Campo
• O Clube de Campo dos Metalúrgicos do ABC estará fechado de 23 de dezembro a 3 de janeiro. Retorno sába-

do, 4, das 8h às 18h. Informações: (11) 94335-9433. Rua Sorocaba, s/nº, Jardim Borda do Campo, São Bernardo.

Ação dos 
Metalúrgicos 

do ABC e 
Fusca Club 

ABC arrecadou 
várias 

toneladas de 
alimentos. Oito 

mil pessoas 
participaram 
desta edição, 

que contou 
com mais de 

60 voluntários 

lhoso que contou com 
um ato de solidariedade 
importante. Tivemos ain-
da o apoio da empresa de 
logística Sesé nesta parce-
ria de sucesso para ajudar 
quem mais precisa”, disse 
o dirigente. “Esta edição 
celebra o setor automobi-

lístico, vital para o Grande 
ABC, não apenas como 
motor econômico, mas 
também como parte de 
sua identidade histórica 
e social. Para o Brasil, sua 
relevância vai além da 
economia, contribuindo 
para o desenvolvimento 
industrial, tecnológico e 
a integração do país no 
mercado global”. 

O presidente do Fusca 
Club ABC e trabalhador 
na Volks, Edi Fernandes, 
agradeceu a participação 
de todos. “Consolidamos 
mais um evento quebran-
do recordes. Recebemos 
desde o primeiro carro, 
um Fusca azul 1957, às 
6 horas da manhã, até o 
último, Fusca azul tam-
bém, perto das 15 horas, 
com um sorriso no rosto, 
além de um belo dia de Sol 
que ajudou a engrandecer 

ainda mais a ação. Todo 
trabalho que fazemos é 
voluntário e, neste ano, 
contamos com mais de 60 
pessoas, cada um doando 
parte do seu tempo para 
fazer essa grande festa”.

Edições anteriores
O evento teve início em 

2021, durante a pandemia 
de Covid-19, quando o 
Sindicato e o Fusca Club 
ABC organizaram uma 
grande ação solidária em 
formato drive-thru no 
mesmo pátio. Durante 
dois dias, o público pôde 
doar alimentos não pere-
cíveis enquanto exibia seus 
carros clássicos, resultan-
do em uma arrecadação 
significativa para ajudar 
famílias e entidades em si-
tuação de vulnerabilidade. 
A ação continuou crescen-
do nos anos seguintes.


